



DE ROUBAIX-TOURCOING

Les Allemands Ea Convention Anglo-Russe en Silésie

Pillages et arrestations en masse

Sosnowice, 1er juin. — Des nouvelles alarmantes arrivent des districts occupés par les bandes allemandes. Le capitaine Wolff, commandant d'un important détachement de l'Orghesch, a donné à ses soldats l'ordre de piller et de détruire les propriétés des Polonais.

Refus de reculer

On mande d'Oppeln : Invité par la Commission interalliée à ramener ses forces en arrière, le général Hofer, chef militaire des insurgés allemands, a déclaré que son honneur de soldat s'opposait à ce recul, et que, d'ailleurs, s'il en donnait l'ordre, ses hommes refuseraient de l'exécuter.

L'armée du Rhin

UNE DIVISION DE CAVALERIE RENTRE EN FRANCE

Paris, 1er juin. — La division de cavalerie indépendante de marche de l'armée du Rhin, qui avait été constituée par des prélèvements dans certains corps en garnison à Paris, Lyon et Meaux, rentre en France.

Une bonne partie de l'escadron du 23e dragons de cette division est arrivée hier à Meaux; l'escadron du 15e chasseurs à Compiegne.

Les réparations

UN BON POINT A L'ALLEMAGNE

Paris, 1er juin. — Les clauses de l'art. 5 de l'état des paiements notifié à l'Allemagne le 5 mai 1921 et prescrivant le paiement dans les quinze jours de un milliard de marks-or, partie en or ou en devises étrangères, et partie en traites à trois mois sur le Trésor allemand, ont été normalement exécutées.

Un cadeau de deux millions de dollars aux Régions libérées

Paris, 1er juin. — Le gouvernement français vient d'être avisé de l'existence d'un legs de deux millions de dollars fait par M. Frank Buhl, de Grobe City (Pennsylvanie), en faveur des habitants des régions sinistrées de France et de Belgique.

Les architectes du Nord

et les maisons de bois allemandes

Le Syndicat des Architectes agréés du Nord de la France a décidé, dans la séance du 31 mai de protester contre la destruction de 25.000 maisons par les Allemands et, à cet effet, a envoyé au ministre des Régions Libérées, le télégramme suivant: « Le Syndicat des Architectes agréés du Nord proteste formellement contre la fourniture allemande de 25.000 maisons, alors que des milliers d'ouvriers chômeurs attendent pour travailler. Nous étudions des types extrêmement simplifiés d'habitations rurales et en même temps durable. Nous nous engageons à les types à bref délai. Remarque que quand ces maisons allemandes seront fournies, il faudra on plus réfléchir pour leur installation: leurs fondations et fouilles, les fosses pour w.c., la couverture, la peinture, la vitrerie, le transport de la gare frontrière à la gare destinataire, le transport de cette dernière à pied-d'œuvre et enfin la pose.

Les boissons hygiéniques

IL EST QUESTION DE DIMINUER LES DROITS

Paris, 1er juin. — La commission des finances de la Chambre a adopté aujourd'hui sur la proposition de M. De Lasteyrie, la motion suivante: « La commission des finances reconnaît la nécessité d'un abaissement des droits sur les boissons hygiéniques pour remédier à la crise viticole dont elle ne méconnaît pas la gravité.

Un mari jaloux

étrangle sa femme

Châlons, 1er juin. — Hier soir, à Saint-Lumier, un domestique de curie, né en 1895, à Crampant, près d'Avize, a étranglé sa femme, née Yvonne Remier, née en 1896, à Courtois, où habite encore sa mère. L'assassin a pris la fuite.

Le prince impérial japonais à l'Elysée

Paris, 1er juin. — Le prince héritier du Japon, arrivé hier à Paris, a rendu visite aujourd'hui, à midi, au président de la République. Un dîner a été offert à l'Elysée en l'honneur du prince impérial.

Concert par sans fil

L'autre jour, les passagers de l'« Aquitaine », allant à New-York à Southampton, éprouvèrent une grande surprise.

LES GRANDS PROBLÈMES SOCIAUX La Natalité dans le Nord

Le corps médical du Département croit à son relèvement momentané, mais des mesures à action convergente s'imposent pour la maintenir à son niveau actuel

Deux ans et demi après la guerre... Toutes les institutions sociales ont été bouleversées. De sérieuses transformations se sont produites, qui influent considérablement sur la vie, dans nos régions si longtemps envahies et enfin libérées.

Comment se pose à l'heure actuelle, problème de la natalité dans l'ensemble de notre département? Une enquête, au plus haut point intéressante, menée ces temps derniers par M. le docteur Surmont, de Lille, parmi le corps médical du Nord, apporte à ce sujet, sinon des renseignements absolument précis, du moins, le reflet d'une opinion réfléchie, qui offre une indéniable valeur d'indication.

Des chiffres probants

Les données statistiques relevées par le docteur Surmont confirment, en effet, l'opinion prévalente, à savoir que la natalité est en voie de croissance et de relèvement dans le département. Quelques chiffres, pris au hasard, en témoignent d'ailleurs.

A Aniche, notamment, on compte en 1913 133 naissances, contre 247 en 1920; à Avesnes, 106 en 1914 et 131 en 1920; à Cateau, 130 en 1914, 173 en 1920; à Dunkerque, 702 en 1914, 708 en 1920; à Escaudain, 210 en 1913, 269 en 1920; à Roubaix, 1.527 en 1919, 2.757 en 1920; à Valenciennes, 416 en 1919, 887 en 1920; à Hellemmes, 243 en 1913 329 en 1920.

La tuberculose et l'alcoolisme

La tuberculose et l'alcoolisme, sont deux des facteurs qui contribuent le plus, avec la propagande malthusienne, à la diminution de la natalité. Il était donc intéressant de connaître la courbe que ces deux fléaux avaient suivie depuis la guerre.

La qualité du pain

ELLE VA S'AMELIORER

A partir du 1er juin 1921, dit un décret paru hier à l'« Officiel », la farine de froment employée pour la panification devra contenir 10 % de succédanés.

Curieuse manifestation

L'HUISSIER INVISIBLE

La Louvière, 1er juin. — Hier, vers dix heures du matin, une foule stationnait vis-à-vis de la demeure de M. Bonenfant, président des Combattants Français.

Le Congrès des Cheminots

à main armée

Paris, 1er juin. — La deuxième journée du Congrès de la Fédération Nationale des Travailleurs des Chemins de fer s'est ouverte ce matin, à 9 heures 30, sous la présidence de Blacher, de Paris-Etat.

Cambrilage

Sur les indications de son neveu, une fermière est dévalisée

Rosen, 1er juin. — C'est au petit village du Tilleul, qui domine la vallée d'Écleret, que s'est déroulée cette affaire.

Le Congrès des Cheminots

Un incident à propos du vote sur le rapport moral

Paris, 1er juin. — La deuxième journée du Congrès de la Fédération Nationale des Travailleurs des Chemins de fer s'est ouverte ce matin, à 9 heures 30, sous la présidence de Blacher, de Paris-Etat.

Toulouse, trésorier, rectifie le vote émis hier sur le rapport moral. Les chiffres définitifs seraient 57.491 voix pour et 51.343 voix contre.

L'orientation syndicale

LE RAPPORT MORAL A ETE ADOPTE PAR 53.000 VOIX CONTRE 52.407

Paris, 1er juin. — Cet après-midi, le Congrès de la Fédération des Travailleurs des Chemins de fer a discuté la question de l'orientation syndicale de la « Fédération ».

France et Vatican

L'UNION REPUBLICAINE DU SENAT SE PROPOSE POUR LA REPRISE DES RELATIONS DIPLOMATIQUES.

Paris, 1er juin. — Le groupe de l'Union Républicaine du Sénat, réuni sous la présidence de M. De Selves, a entendu M. Noulens sur la question de la reprise des relations avec le Vatican.

Baraquements en FLAMMES

DEUX VICTIMES. — ONZE FAMILLES SANS ABRI

Reims, 1er juin. — Un violent incendie, qui s'est déclaré vers 10 heures du matin, rue de Courancy, a détruit sept baraquements dans lesquels logeait onze familles soit trente-neuf personnes.

D's formes en pâte

UN INCIDENT AU « FIGARO »

Paris, 1er juin. — Vingt-cinq ouvriers typographes appartenant à l'imprimerie du « Figaro », ayant reçu, cette nuit, un ordre de congédiement, ont remis à la fonte la composition affectée entre 19 et 21 heures 30, apportant ainsi un retard considérable dans la parution du journal.

Curieuse manifestation

L'HUISSIER INVISIBLE

La Louvière, 1er juin. — Hier, vers dix heures du matin, une foule stationnait vis-à-vis de la demeure de M. Bonenfant, président des Combattants Français.

Bottines métalliques

MARSEILLE DECOUVRE D'UN AVEUGLE

Marseille, 1er juin. — M. Paul Michel, aveugle, aurait trouvé le moyen de fabriquer des chaussures avec un métal spécial, qui posséderait toutes les propriétés du cuir et aurait l'avantage de coûter dix fois moins cher.

UN GARDE-CHAMPÊTRE MEURTIER

IL SE REFUGIE DANS LE MAQUIS

Bastia, 1er juin. — A la suite d'une discussion, le garde champêtre de Benzelès a blessé moriellement un coup de fusil, le nommé Paoli, lui a pris la fuite dans le maquis.